



PRESENTAN PROYECTO PARA RESCATAR LA MEMORIA DE POBLACIÓN LAS VIUDAS DE RANCAGUA

Alfredo Bravo.
 Fotos Marco Lara

Con el fin de desarrollar un proceso de construcción de la historia barrial de las Viudas de Rancagua, fue presentado un proyecto de rescate de las identidades y las memorias del habitar poblacional de las familias de las viudas, en el contexto de la Tragedia del Humo.

Este proyecto que es financiado por el Fondo del Patrimonio por un monto de más de 14 millones 400 mil pesos, forma parte de las actividades en el marco de los 79 años de la Tragedia del Humo, ocurrido el 19 de junio de 1945 en la Mina El Teniente, donde fallecieron 355 trabajadores y que ha sido considerado el mayor accidente en una mina metálica a nivel mundial.



El acto se llevó a cabo en la sede del Club Deportivo de Población Las Viudas de la capital regional, con la asistencia del alcalde suplente, Emerson Avendaño Llanca; el director (s) del Servicio Nacional del Patrimonio Cultural de la región de O'Higgins, Gabriel Salazar; el presidente de la Junta de Vecinos Guillermo Salinas, así como también un numeroso grupo de vecinos y vecinas de esta población.

El encargado del lanzamiento y presentación de este gran proyecto

continúa





ESTE PLAN FINANCIADO POR EL FONDO DEL PATRIMONIO MUNICIPAL, POR UN MONTO DE MÁS DE 14 MILLONES 400 MIL PESOS, QUE DEJARÁ REGISTRO DE LAS IDENTIDADES Y MEMORIAS DE SUS HABITANTES Y FAMILIAS DE LAS VIUDAS, EN EL CONTEXTO DE LA TRAGEDIA DEL HUMO.

estuvo a cargo de Alejandro Elton, del Departamento de Patrimonio y Turismo de la Ilustre Municipalidad de Rancagua, quien explicó a los presentes los detalles de esta iniciativa.

UNA HISTORIA QUE NO HA SIDO CONTADA

En su intervención, Elton explicó que se tiene previsto la creación de un libro digital y su versión impresa, de aproximadamente 500 ejemplares; así como también la construcción de murales de manos de los mismos vecinos, con la técnica de mosaicos y una página web, destinados en la puesta en valor del patrimonio cultural del barrio y su difusión.

"Esto es el rescate de una memoria de una población emblemática, no solo de Rancagua, sino a nivel nacional, donde viudas vinieron a poblarla por el proceso de una tragedia y que al final de cuentas esta historia no ha sido contada", expresó Alejandro Elton.

Indicó que todas las viudas ya han fallecido y solo han quedado los hijos, que actualmente tienen avanzada edad.

"Si no se recupera esa memoria y epopeya tan importante, en



Alejandro Elton, fue el encargado de la presentación del proyecto.



El alcalde suplente, Emerson Avendaño, indicó que este proyecto busca que Rancagua siga siendo historia.



Guillermo Salinas, presidente de la Junta de Vecinos de Población Las Viudas, dijo que ese barrio está perdiendo su identidad.

la cual esas mujeres tuvieron su historia acá (...) y nosotros queremos rescatar y contarla, para que quede un registro y la comunidad de Rancagua la valore también", dijo.

Para el alcalde Emerson Avendaño, este proyecto busca que Rancagua siga haciendo historia, con el relato del esfuerzo de mujeres, que a través de una tragedia quedarse viudas, pudieron reconstruirse.

Dijo además el edil, que "el municipio y actual administración han querido contribuir, no solo de darle la visibilidad, sino también cosas más estructurales, como un equipo que permita escanear fotografías complejas y ampliarlas de una magnitud que pueda ser visible para todos".

"Queremos transmitirle a la comunidad, que la memoria e historia de la ciudad es importante y que estamos invirtiendo en eso, para darle visibilidad a hechos como estos", indicó.

Por su parte, Guillermo Salinas, como presidente de la Junta de Vecinos de Población Las Viudas, considera importante esta iniciativa, "porque nosotros estamos perdiendo la identidad del barrio y tenemos que empezar a rescatarla".

El dirigente vecinal está convencido que con este proyecto van a reconstruir la historia de este barrio emblemático, no solo a nivel de país, sino también en el extranjero.

Al final de la jornada, los vecinos, vecinas y autoridades municipales degustaron de un ágape para celebrar esta iniciativa que beneficiará a los habitantes de esta emblemática población de la capital regional.



Familiares y vecinos de Población Las Viudas recibieron con beneplácito el proyecto para rescatar la memoria e historia de este emblemático sector.